
问题：检查发现，本市现有3000
多家物业服务企业，但是具有一级、二
级资质的不足20%，从业人员41万，年
龄整体偏大，学历层次不高，人员流动
性强，物业服务行业整体水平有限。
物业企业“多、小、散、弱、杂”的现状制
约着物业服务行业的持续健康发展。

而在一些住宅小区，已经陷入物
业服务企业因亏损而降低服务标准，
业主因服务标准降低而拒交物业费
的恶性循环。物业费为何难以调
价？部分原因在于业主尚未建立物

业服务消费理念，此外自物业服务费
政府指导价放开后，由于市场化的定
价、议价、调价机制尚未有效形成，业
主对物业服务市场不了解，缺乏议价
能力。

对策：对此，市住建委表示，下一

步本市将完善上海物业APP平台建

设，建立物业服务价格信息发布机

制，充分发挥新媒体在政府动态监

管、实时监督和提供市场信息、专业

服务及增值服务的作用，提升政府监

管效能和服务水平，引领物业行业创

新转型发展。指导督促市物业服务

管理行业协会建立物业服务价格信

息发布制度，已于今年6月底在市物

业管理行业协会网站上发布首批市

场信息，为业主和物业服务企业协商

确定服务标准和服务价格提供参考。

此外，还将推动建立公开透明的

物业服务环境。督促物业服务企业

全面公开物业服务合同、物业服务内

容、服务收费标准等管理情况。建立

以企业及项目经理信用管理为核心

的惩戒机制。

问题：市住建委报告指出，目前，
本市约 12100 个住宅小区中，还有
1400多个小区未成立业委会。

检查中发现，目前在业主自我管
理中面临着“三个难”，即业委会组建
难，业委会作用发挥难，业主大会形
成有效决定难。从业主自身看，确定
业委会人选难，业委会履职需要的能
力不足，业主参与的积极性不高。从
外在因素看，对业委会成员培训的及
时性和针对性不够，对业主大会和业
委会日常运作的指导监督不够，业委
会的定位及成员的职责设定也不明
确。此外，住宅小区综合治理机制体

制也仍待理顺。
对策：对此，市住建委表示，将进

一步明确相关主体工作职责，年内，

街镇要全面建立城市网格化管理分

中心，城市网格化管理覆盖所有住宅

小区，建立网格化管理员联系小区制

度。落实房管办事处下沉工作，形成

“以块为主、条块结合”的房屋行政管

理格局。

力争年内培育专业社会中介组

织突破 65%，在业主大会组建、业委

会换届改选、业委会日常运作、社区

矛盾化解等领域发挥作用。进一步

强化街镇对业委会工作的指导、监督

和帮助。不断提高业主大会组建率、

业委会规范运作率、符合条件的业务

会和居委会的交叉任职率、符合条

件的业委会党的工作小组成立率，

提高居委会下设物业环境专业委员

会的比例。在完善业委会日常运作

制度规范的基础上，搭建议事平台、

设置社区议题、完善决策机制，提高

业主参与小区公共事务管理的意识

和能力，促进小区公共事务管理决

策科学化、民主化。在总结今年以

来试点经验基础上，扩大业主自行

管理物业的规模和酬金制计费方式

的数量。

问题 业主自我管理难
对策 专业社会中介组织培育年内突破65%

问题：检查中发现，小区物业的
专项维修资金难用、惜用、滥用现象
并存。而随着本市住宅使用年限的
不断加长，动用维修资金修缮、更新
及改造房屋设施设备的需求不断增
长，部分住宅小区维修资金余额不
足，已经低于30%的法定筹集金额标
准，但续筹存在难题。

《规定》和相关文件明确，小区公
共收益不低于50%用于补充专项维修
资金，但执行不理想，小区公共收益
账目不透明、公布不及时、不按照规

定比例纳入专项维修资金的情况时
有发生，也缺乏有力的监督。

对策：市住建委表示，对于历史

遗留问题，将继续推进解决。力争完

成1200万平方米1996年6月10日以

前销售的商品住宅专项维修资金的

财政补贴资金的划转工作。督促相

关区县政府完成 70%以上 1996 年 6

月 10 日至 2000 年 1 月 1 日期间的缺

失专项维修资金政府补贴部分的划

转工作。

同时将加强维修资金续筹管

理。针对续筹难问题，今年上半年出

台了《关于加强本市住宅专项维修资

金续筹工作的通知》，明确续筹条件，

探索多种形式建立“蓄水”机制，通过

法定续筹、日常续筹和公共收益补充

等方式，逐步建立小区维修资金长效

补充机制。对于未按规定将公共收

益纳入维修资金的物业服务企业和

项目经理予以记分处理。对于业主

未按业主大会决定续筹的，经行政部

分送达整改通知书后仍不整改的，纳

入公共信用信息平台。

问题：维修资金续筹难
对策 探索多种形式建立“蓄水”机制

问题：物业服务水平良莠不齐
对策 建立物业服务价格信息发布机制
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《上海市住宅物业管理规定》执法检查报告提交市人大常委会审议

建价格信息发布机制完善物业服务

申城食品生产经营
将有更多安全标准

本报讯 记者 刘晶晶 市十四届
人大常委会第三十三次会议昨天听
取《上海市实施<中华人民共和国食
品安全法>办法（修订草案）》审议结
果的报告，建议《上海市实施<中华人
民共和国食品安全法>办法》将更名
为《上海市食品安全条例》。记者看
到，在本次修法的过程中，修订草案
对菜场、散装食品、网络食品经营等
都设置了“安全标准”，并进一步加大
了对违法行为的追责力度。

审议意见报告认为，明确相关准
入标准，有利于从源头上加强对食品
生产经营活动的监管，保障食品安
全。为此，修订草案进一步落实最严
市场准入要求，在修订草案第三章

“食品生产经营”中增加一节：“市场
准入的一般规定”。尤其，在“进沪食
品和食用农产品销售管理”方面作出
详细规定。

审议意见报告认为，应从严落实
食品生产经营企业主体责任，进一步
细化对食品经营企业、场所、餐饮举
办者和承办者等监管责任的要求。

对于批发贸易市场、标准化菜场，
加强了要求，如要求食用农产品批发
交易市场、标准化菜市场等场所应当
合理划定功能区，加强基础设施建设，
配备食品安全设施设备；保持场内环
境卫生整洁，设立食品安全信息公示
牌，配备专职食品安全管理员；建立入
场食品经营者档案，并查验入场经营
食品相关证明材料；指导并督促入场
食品经营者建立食品经营记录。

修订草案还修改了条款，从严处
罚引入“名单制度”。修订草案进一步
加大了对违法行为的追责力度，严罚
重处食品安全违法犯罪行为。建立食
品安全严重违法生产经营者与相关责
任人员重点监管名单制度，对严重违
法犯罪者提出了一定期限内禁止从事
相关食品生产经营活动的规定。

■发布厅
目前本市有住宅小区

1.2万余个，其中实施物业
管理的约1.06 万个，覆盖
率96.6%。昨天（11月 10
日），《关于检查本市贯彻实
施<上海市住宅物业管理规
定>情况的报告》提交十四
届人大常委会第33次会议
审议，检查报告指出，《规
定》实施5年来，业主自我
管理难、专项维修资金续筹
难、物业服务水平良莠不齐
等问题依然存在。

青年报记者 刘晶晶

业主可从小区大屏幕、手机客户端等渠道了解明佳苑物业费收支情况。 青年报资料图 张瑞麒 摄

本报讯 二十载上海援滇情，今
又开启新篇章。按照中央部署安排，
上海对口帮扶云南在普洱、文山、红
河、迪庆4州市基础上，新增大理、楚
雄、德宏、西双版纳4个少数民族自
治州开展重点扶贫协作，实现少数民
族自治州结对全覆盖，同时把曲靖、
临沧、丽江、保山纳入面上扶贫协作。

11月9日至10日，中共中央政
治局委员、上海市委书记韩正，市委
副书记、市长杨雄率领的上海市党政
代表团在云南省委书记、省长陈豪的
陪同下，前往楚雄、德宏等地，深入少
数民族村寨，走访看望建档立卡贫困
家庭，与当地干部群众座谈，面对面
听取大家对于上海做好对口帮扶工
作的建议。韩正强调，要进一步贯彻
落实习近平总书记在东西部扶贫协
作座谈会上的重要讲话精神，把做好
对口帮扶云南打赢脱贫攻坚战作为
上海重大的政治任务和义不容辞的
责任，全力以赴帮助对口地区群众脱
贫致富奔小康，不让一个民族、一个
地区、一户贫困家庭掉队。

韩正率党政代表团
看望云南贫困家庭


